
在回答中原网网友关于“单双号”问题的提问时，赵建才市长强调：维持目前单行道格局、暂不考虑施行单双号、正在调研错时上下班。
单行道的逐渐增加，已经显示出其在缓解拥堵方面的作用；暂不施行单双号，无疑是考虑到了有车一族的正常出行；而调研错时上下班，则是充分考量到在不损害常态运行的状况下，

给出的务实选择。
目前阶段，用“务实作为”解决拥堵，是当务之急。尽管大家都看到了去年糖酒会期间，施行单双号对缓解郑州拥堵起到的立竿见影的效果。
必须认清的事实是，短期内非常态状况下的单双号限行，无疑是以支付庞大而集中的管理成本为代价的；如果将这种管理方式常态化，在目前而言，很不现实。因为，交警们不可能天

天处于这种全员、高速运转的状态。
所以赵建才市长说，只有在重大节庆日、活动日的时候，才会采用这种“不得已而为之”的方式。
而单双号限行时先限制政府部门车辆，然后才限制企事业单位和私家车的做法，体现了管理部门的良苦用心。
这样的思路，一方面见证了政府部门“敢为民众先”的积极表率，另一方面，最大限度地减少该项措施对市民的影响，会便利市民在重大节庆日、活动日的出行。

在北三环、南阳路、中州大道、黄河路围合区域，对18条道
路进行拓宽改造：

拟投资0.4亿元，对市区内8条道路进行拆迁临街临
时建筑、杆线入地等整治。

1.支农路（南阳路—丰乐路）
2.俭学街（文化路-文博西路）
3.经二路（红专路-丰产路）
4.林科路（政七街—经三路）
5.沈庄北路（东沈路） （东明路-未来大道）
6.文博西路（农业路-农科路）
7.文博东路（农业路-农科路）
8.合作路（陇海铁路-金水路）
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道路拥堵已成为亟待解决的问题，道路拥堵已成为亟待解决的问题，要加快要加快
建设交通基础设施，现在还要组织疏导。建设交通基础设施，现在还要组织疏导。 —卢展工—卢展工 治治 郑州郑州堵堵
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单向通行道路以后会越来越多
重大节庆日和活动日实行短期车辆单双号行驶

【马上评论】 “务实作为”无疑才是当务之急
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□晚报记者 孙娟 孙庆辉

解决郑州交通拥堵问题，哪种交通组织办法最为快速有效和便捷呢？
不少市民、网友讨论得出的结论是：单双号限行和单向交通组织。郑州市市长又是如何看待这两种办法呢？

单向交通是未来必然趋势
赵建才说，我认为香港交通管理组织的最好。那么小的土地上，车辆密度很高，但很少出现车辆拥堵，只会出现“有序拥挤”，这就是说“不

会出现拥堵，只会车辆速度放慢”。
香港交通值得借鉴的一点就是单向交通组织。

“虽然看起来，一辆车单向循环绕了远路，但整个公共交通组织上很有序。这种有序维护的是公共利益，考虑的是大多数人的出行。如果
我们简单从方便考虑，横穿马路最方便。如果处处横穿马路，交通拥堵就会随处都是。”

据悉，今年我市已经对18条道路进行了单行行驶规划，15条道路在高峰时段禁左。
“这种单向交通组织是必然趋势，是今后交通出行的重要方式，未来的郑州还将对一批道路实行单行交通。”赵建才说。

不会全面推行单双号限行
单双号限行是否可行呢？
赵建才说，目前我市还没有把车辆单双号行驶纳入计划内。

“这是不得已而为之的计划，也是为了更多人的方便出行。因为一旦限制单双号，就是限制了市民出行权利。”
同时，他表示，郑州会在重大节庆日和活动日内，实行短期车辆单双号行驶，首先要限制政府部门车辆，然后才是对企事业单位和私家车

的限制，我们会尽量保障市民的出行权利。

1.刘寨路（沙口路-丰庆路）
2.姜砦北路（丰庆路-渠西路）
3.徐寨路（渠西路-经三路）
4.徐寨路（渠西路-经三路）
5.支农路（沙口路-文博东路）
6.农科路（文博西路-经三路）
7.枣庄路（经三路-中州大道）
8.油脂北路（沙口路-南阳路）
9.海滩北街（南阳路-劳动路）

10.劳动路（东风路-红专路）
11.同庆路（北三环-拖厂路）
12.丰庆路（北三环-东风路）
13.小铺路（北三环-农业路）
14.渠东路（三全路-东风路）
15.渠北路（渠东路-经三路）
16.黄家庵路（北三环-东风路）
17.桑园路（北三环-东风路）
18.政七街（东风路-纬四路）

道路拓宽改造

跨东风渠桥四座：徐寨路跨渠桥、政七街跨渠桥、东明路跨渠桥、文博东路跨渠桥


